

*Referencia: Walker, L. (1984)
El Síndrome de la Mujer Agredida
(The Battered Women Syndrome).
New York: Springer Publishing Company.
Cap. 8, Págs 75 a 85.
Traducido por Ma. del Rocío Molina Cordero*

8

Características de la Personalidad y El Síndrome de la Mujer Agredida.

La mayoría de la literatura en Psicología, previa a esta investigación ha intentado medir las características intrapsíquicas de la personalidad de las mujeres agredidas, buscando señales de enfermedad mental. Se pensaba que las mujeres que permanecían en relaciones violentas sufrían una seria patología que incluía una necesidad masoquista de ser heridas y castigadas. El estudio de Snell et al. (1964) es típico de los reportes de la literatura en psicología. Basándose en sus entrevistas, Snell et al. concluyeron que las esposas agredidas eran frías y tenían otras características de la personalidad que las hacía indeseables como esposas. La implicación que dan es que las "buenas" esposas no son golpeadas, y aquellas que lo son tienen defectos en su personalidad.

La búsqueda de las características de la personalidad las cuales identifican a las mujeres agredidas, ha continuado todo este tiempo hasta el presente. Starr (1978) ha buscado un grupo de síntomas en las mujeres agredidas utilizando las pruebas comunes de medición de la personalidad. Shainess (1979) ha intentado aplicar la perspectiva feminista a la interpretación psicoanalítica de las dinámicas de la personalidad en las mujeres agredidas. Ella es incapaz de hacerlo sin caer en la contradicción, la cual la coloca en la posición de defender el concepto psicoanalítico del masoquismo, un concepto totalmente inaceptable en la teoría feminista.

La investigación de Rosewater (1982, por publicarse) en perfiles de Inventario de la Personalidad Multifásica de Minnesota, (Minnesota Multiphasic Personality Inventory, MMPI), de cerca de 100 mujeres, puede explicar algunas de estas inconsistencias. Rosewater descubrió